
ОРИЕНТИР – ПЬЕДЕСТАЛ
Галина Виноградова – бронзовый призер чемпионата 

мира по спортивному ориентированию на спринтерской 
дистанции.

Чемпионат мира проходит в эстонском городе Тарту. В тур-
нире участвуют команды из 50 стран мира. В первый день со-
ревнований, 1 июля, спортсмены соревновались в спринте. 
У женщин на дистанции 3400 метров барнаульская ориенти-
ровщица Галина Виноградова финишировала третьей. Побе-
ду одержала Мария Альм из Дании, второе место заняла рос-
сиянка Наталья Гемперле.

МОЖНО ПАКОВАТЬ ЧЕМОДАН
Сергей Каменский – чемпион России в стрельбе из ма-

локалиберной винтовки из трех положений на дистанции 
50 метров.

Медали в этом олимпийском упражнении сильнейшие 
стрелки страны разыграли 27 июня в подмосковном стрел-
ковом комплексе «Лисья нора». Бийчанин Сергей Каменский, 
возглавляющий в стрельбе из трех положений мировой рей-
тинг, одержал уверенную победу.

В общей сложности на соревнованиях в «Лисьей норе» Ка-
менский завоевал две награды. Ранее он стал бронзовым при-
зером в стрельбе из малокалиберной винтовки из положения 
лежа на дистанции 50 м.

После чемпионата страны сформируют состав сборной 
России для участия в чемпионате Европы, который пройдет с 
21 июля по 8 августа в Баку.

КАК ОБЫЧНО НА КОНЕ
Сергей Найдин – победитель и призер VIII летней спар-

такиады учащихся России по спортивной гимнастике. 
Финальные соревнования спартакиады проходили 20- 

27 июня в Краснодаре. В них участвовало около 200 спорт-
сменов из 37 регионов. Воспитанник СДЮШОР Сергея Хо-
рохордина барнаулец Сергей Найдин завоевал на турнире 
три медали, выступая по программе кандидатов в мастера 
спорта: бронзу в многоборье, золото на своих коронных сна-
рядах – коне и брусьях.

ВСЕ БЫСТРЕЕ И БЫСТРЕЕ
На этапе «Бриллиантовой лиги» в Париже Сергей Шу-

бенков пробежал по лучшему результату европейского се-
зона.

Седьмой этап «Бриллиантовой лиги» состоялся 1 июля в 
столице Франции. Действующий чемпион мира в беге на 110 м 
с барьерами Сергей Шубенков продолжает обретать уверен-
ность от старта к старту. В Париже барнаулец показал свой 
лучший результат в нынешнем сезоне – 13,09 и выиграл пред-
варительный забег. Однако в финале ошибся на пятом барье-
ре и немного смазал финиш. В итоге он четвертый (13,18).

СЕНЬОР БАТТЕРФЛЯЙ
Бийчанин Александр Казанцев завоевал серебряную 

медаль юниорского первенства Европы по плаванию.
С 28 июня по 2 июля в Нетании (Израиль) проходило кон-

тинентальное первенство среди юниоров 17-18 лет. В соста-
ве сборной России в соревнованиях принял участие воспитан-
ник краевой СДЮШОР «Обь» Александр Казанцев из Бийска.

В заключительный день первенства Европы Александр 
Казанцев завоевал серебряную медаль в комбинированной 
эстафете 4 х 100 м. Он принял участие в предварительном 
заплыве вместе с Никитой Третьяковым, Даниилом Китовым 
и Владимиром Дубинининым. Россияне финишировали вто-
рыми с результатом 3:42,05 вслед за итальянцами, при этом 
Александр Казанцев показал на третьем этапе (баттерфляй) 
лучшее время среди всех участников – 53,55 секунды. На фи-
нал сборная России полностью обновила свой квартет, кото-
рый установил новый юношеский рекорд России – 3:35,44. Од-
нако еще быстрее дистанцию преодолели итальянцы, устано-
вившие юношеский рекорд мира и Европы – 3:35,24. Все во-
семь российских пловцов, принимавших участие в предвари-
тельном и финальном заплывах, получили серебряные ме-
дали.

В БЛАГОРОДНОЙ КОМПАНИИ
Волейболисты барнаульского «Университета» начнут 

сезон матчами Кубка России в Белгороде.
В турнире примут участие 14 клубов Суперлиги и 10 клубов 

высшей лиги «А», которые на предварительном этапе разби-
ты на шесть групп. С 27 августа по 3 сентября команды сыгра-
ют один тур в два круга.

Барнаульский «Университет», завоевавший в прошедшем 
сезоне серебряные медали высшей лиги «А», получил 13-й 
номер посева. Его соперниками на предварительном этапе 
в Белгороде будут представители Суперлиги «Белогорье» и 
красноярский «Енисей», а также клуб высшей лиги «А» «Ди-
намо» из Челябинска (еще в прошлом сезоне он назывался 
«Торпедо»)

Виталий ДВОРЯНКИН, Виталий УЛАНОВ. 
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СПЕЛАЯ ПОСПЕЛИХА

Финал краевых летних со-
ревнований сельских спорт-
сменов проходил здесь в 
четвертый раз (1986, 1998, 
2014, 2017). Это сейчас хо-
зяева летних олимпиад рас-
писаны на два года вперед, 
а был короткий период, ког-
да из-за экономических 
трудностей охотников про-
водить их не было. Именно 
тогда Поспелихинскому рай-
ону и предложили подста-
вить плечо сельскому спор-
ту, взять себе в 2017 году фи-
нал XXXIX летней олимпиа-
ды сельских спортсменов Ал-
тайского края. Благо до санк-
ций и кризиса во многих рай-
онах успели нарастить ма-
териально-спортивную ба-
зу, и было к кому обратить-
ся. Последний раз в Поспе-
лихе принимали олимпиаду в 
2014 году: за два года до это-
го в райцентре построили по 
губернаторской программе 
«75 х 75» отличный спорт-
комплекс «Юбилейный», а 
соседствующий с ним район-
ный стадион «Колос» прямо 
накануне соревнований был 
реконструирован за счет кра-
евых средств и федеральной 
целевой программы «Устой-
чивое развитие сельских тер-
риторий».

– Когда нам предложи-
ли провести олимпиаду, мы 

были двумя руками за. Это 
большой праздник для рай-
она, – говорит глава адми-
нистрации Поспелихинско-
го района Игорь Башмаков, 
уже имеющий опыт прие-
ма соревнований в 2014 го-
ду. В ту пору он был замести-
телем главы администрации 
района, возглавляя местное 
управление сельского хозяй-
ства. Опыт трехлетней давно-
сти ему здорово пригодился.

Всех спортсменов рас-
селили максимально близ-
ко к местам соревнований. 
Чтобы не было очередей в 
обеденное время, участни-
ков олимпиады прикрепи-
ли к точкам общепита по ме-
сту проживания, снабдив та-
лонами разного цвета для 
опознавания. Сфера обслу-
живания несла в дни олим-
пиады вахту с раннего утра 
до позднего вечера, никто не 
остался без ужина. Все – от 
постового до повара – были 
к гостям крайне доброжела-
тельны.

– После заезда спортсме-
нов мы проводили оргсобра-
ние с участием представите-
лей спортивных делегаций и 
судей, – рассказывает заме-
ститель начальника краево-
го управления спорта и моло-
дежной политики Юрий Сам-
соненко. – Спрашиваем: «Ка-

кие есть вопросы к местным 
службам – по размещению, 
питанию, информации?». Ни 
одного не задали. Такое ред-
ко случается.

Под олимпиаду мест-
ной ДЮСШ был выделен гу-
бернаторский грант на сум-
му 3,116 млн рублей. Но это 
только часть средств, затра-
ченных на ее организацию и 
укрепление собственной ма-
териально-спортивной базы. 
Большую помощь  – деньга-
ми, техникой, стройматериа-
лами, рабочей силой – ока-
зали району местные пред-
приятия и частные предпри-
ниматели.

В качестве спортивной 
задачи сборной района бы-
ло обозначено третье место. 
До этого три года подряд по-
спелихинцы становились 
четвертыми. Забегая впе-
ред, скажем, что свой план 
хозяева соревнований пере-
выполнили.

Красочно и динамично 
прошла церемония откры-
тия олимпиады. Пройдя пе-
ред центральной трибуной, 
спортивные делегации со 
всего края заняли свои ме-
ста на футбольном поле. 
Их приветствовали заме-
ститель председателя Пра-
вительства Алтайского края 
Андрей Щукин, председатель 
Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания Алек-
сандр Романенко, председа-
тель комитета АКЗС по соци-
альной политике, заслужен-
ный мастер спорта по лыж-
ным гонкам Татьяна Илью-
ченко, депутат Госдумы На-
талья Кувшинова, начальник 

управления спорта и моло-
дежной политики Алтайско-
го края Елена Лебедева. За-
тем началось масштабное 
костюмированное представ-
ление с исторической отсыл-
кой к Древней Греции.

– Для сельского спорта 
это очень важное событие, 
к которому готовятся целый 
год. Мне кажется, поспели-
хинцы сделали лучшую це-
ремонию открытия как мини-
мум за последние пять лет. 
Открытие, готовность спор-
тивной инфраструктуры, ор-
ганизационные вопросы по 
размещению, проживанию и 
питанию – здесь все на выс-
шем уровне, – отметил заме-
ститель председателя Пра-
вительства Алтайского края 
Андрей Щукин. – Эти игры 
можно назвать уникальны-
ми: 45% населения Алтай-
ского края проживает в сель-
ской местности, и ни в од-
ном другом регионе России 
таких серьезных соревнова-
ний для сельских территорий 
нет. Здесь спортсмены пока-
зывают высокие результаты.

Огонь олимпиады зажег 
поспелихинский спортсмен 
Семен Платонов, который 
в апреле выполнил мастер-
ский норматив по гиревому 
спорту. В настоящее время 
он не только сам выходит на 
помост, но и тренирует ребят 
в ДЮСШ. Под его руковод-
ством сборная района вто-
рой год подряд выиграла зо-
нальные соревнования и в 
полном составе пробилась 
в финал.

(Продолжение на 3-й стр.)

XXXIX летняя олимпиада сельских спортсменов Алтайского края 
запомнится отличной организацией, капризами погоды  

и бескомпромиссной борьбой на площадках
Финал летней сельской олимпиады, состоявшийся в 

Поспелихе с 29 июня по 2 июля, собрал более тысячи 
спортсменов из 53 районов края. Право приехать в этот 
райцентр они завоевали в зональных соревнованиях, в 
которых участвовало свыше четырех тысяч человек. От-
борочные старты олимпиады накрыли всю территорию 
края. В Поспелихе сильнейшие сельские спортсмены ра-
зыграли награды в 11 видах спорта.
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ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

– Елена Александров-
на, прошел целый год, как 
вы возглавили управление 
спорта и молодежной поли-
тики Алтайского края. Ка-
ким для алтайского спорта 
и лично для вас был про-
шедший период?

– Напряженным и се-
ребряным: Сергей Камен-
ский привез серебряную ме-
даль с Олимпиады в Рио-
де-Жанейро, Владимир Узу-
нян стал серебряным призе-
ром на молодежном чемпио-
нате мира по боксу. Профес-
сиональные клубы Алтайско-
го края – баскетбольный «Ал-
тайБаскет», волейбольный 
«Университет» и футбольное 
«Динамо» – финишировали 
вторыми в своих лигах в пер-
венстве России. Совсем не-
давно Сергей Шубенков вто-
рым пробежал этап «Брил-
лиантовой лиги» в Стокголь-
ме, отстав от победителя 
всего на одну сотую секунды.  
Теперь мы ждем от наших 
спортсменов первых мест. 
Кроме этого, порадова-
ли представители биатло-
на, единоборств и другие на-
ши спортсмены, в том числе 
спортсмены с ограниченны-
ми возможностями здоровья.

Неудачный сезон выдался 
у хоккейного «Алтая», и со-
вместно с руководством клу-
ба мы провели работу над 
ошибками. Надеемся, что 
следующий сезон для коман-
ды будет более успешным.

– Для того, чтобы про-
грессировать, спортсмену 
необходима для трениро-
вок соответствующая ин-
фраструктура. Какой мож-
но требовать от хоккейно-
го «Алтая» результат, если 
у команды нет собственной 
ледовой арены?

– Все понимают, что со-
временная инфраструкту-
ра – это одна из основопо-
лагающих вещей для дости-
жения спортсменом высоких 
результатов. В строительство 
ледовой арены для «Алтая» 
уже вложено около 200 млн 
рублей. Чтобы ее начать экс-
плуатировать, требуется еще 
в два раза больше средств. 
Но заканчивать объект необ-
ходимо, так как хоккей явля-
ется народным видом спорта, 
в котором российские спорт-
смены всегда держали высо-
кую планку. Губернатор Алек-
сандр Богданович Карлин 
дал поручение разработать 
программу развития хоккея 
в Алтайском крае, в которую 
мы уже включили инвестиции 
для окончания строительства 
ледовой арены для «Алтая». 
В работе над проектом про-
граммы принимали участие 
не только профильные спе-
циалисты, но и простые лю-
бители хоккея, присылая свои 
предложения на адрес элек-
тронной почты. В настоящее 
время проект программы го-
тов и проходит соответствую-
щие согласования, после ко-
торых он будет представлен 
на суд общественности.

Что касается иной спор-
тивной инфраструктуры, то 
в течение последнего го-
да на территории Алтайско-

го края за счет частных инве-
сторов появилось три круп-
ных объекта: полноразмер-
ный крытый футбольный ма-
неж «Темп», ледовая арена 
«Динамо» и отличный спор-
тивный комплекс «Первый», 
находящийся в поселке За-
тон. Инвесторы готовы про-
должать развивать эти объек-
ты. Например, на территории 
спорткомплекса «Первый» 
планируется строительство 
полей для пляжного и мини-
футбола, волейбольной и ба-
скетбольной площадок, а так-
же пирса для занятий водны-
ми видами спорта. Кроме это-
го, в декабре прошлого года 
после капитального ремонта 
открылся клуб бокса «Сме-
на» в Барнауле. Его второе 
рождение стало возможным  
благодаря увлеченным лю-
дям, которых поддержало 
государство. Администра-
ция Барнаула предоставила 
в безвозмездное пользова-
ние помещение и выделила 
тренерские ставки Федера-
ции профессионального бок-
са Алтайского края. Уже в те-
кущем году клуб «Смена» по-
лучил грант губернатора Ал-
тайского края в сфере моло-
дежной политики для оплаты 
работы тренеров с мальчиш-
ками «особого внимания».

– Тренерские кадры ре-
шают все. Квалифициро-
ванный наставник – это со-
ставляющая успеха любо-
го спортсмена. Но на про-
тяжении многих лет в от-
дельных видах хорошего 
спортивного специалиста 
днем с огнем не найти. Что 
делать?

– Во-первых, традиционно 
стимулировать тренерский 
состав: руководителям му-
ниципалитетов необходимо 
изыскивать в бюджетах воз-
можности для повышения за-
работной платы спортивным 
специалистам, а при переез-
де на работу в районы края 
предоставлять им жилье. 
Сейчас это делают в некото-
рых территориях, заинтере-
сованных в развитии спорта.

Во-вторых, необходимо 
всем работать в единых ус-
ловиях. Не секрет, что боль-
шинство сельских спортив-
ных школ в крае находилось 
в ведомстве образования, 
которое нацелено на разви-
тие массового спорта и физ-
культуры среди детей. Задача 
управления спорта – воспи-
тать достойный спортивный 
резерв для сборных Алтай-
ского края и страны. За про-
шедший учебный год мы за-
пустили серьезный процесс 
постепенного возвращения 
спортшкол в ведомственное 
подчинение системы спорта. 
Для многих важно работать 
именно тренером, а не педа-
гогом допобразования. Под-
черкиваю, что мы не настаи-
ваем на однозначном реше-
нии вопроса о переходе всех 
без исключения муниципаль-
ных школ в систему спорта, 
так как ситуация в районах 
разная. Некоторые спорт-
школы в образовании пока-
зывают хорошие спортивные 
результаты, а другие в систе-

ме спорта без особых побед. 
Но мы должны учитывать, что 
массовый спорт и спорт выс-
ших достижений – это сторо-
ны одной медали и субъекты 
одной системы управления. 
Поэтому большинство спорт-
школ до конца года перехо-
дят в ведомственное подчи-
нение спорта, и только 15 в 
самых малонаселенных рай-
онах остаются в образовании.

В-третьих, необходимо, 
чтобы тренерский состав по-
стоянно повышал квалифика-
цию, был в курсе современ-
ных методик и тенденций.  
В этом направлении мы доби-
лись определенных успехов. 
Прошедший год можно на-
звать самым учебным за по-
следнее десятилетие. Впер-
вые за много лет повысили 
квалификацию судей по лег-
кой атлетике, а для трене-
ров по хоккею организовали 
серьезное обучение с при-
влечением московских спе-
циалистов из «Центра под-
готовки спортивного резер-
ва». Курсы повышения ква-
лификации прошли директо-
ра краевых и муниципальных 
спортивных школ. Для специ-
алистов по приему норм ГТО 
провели серию специальных 
занятий.  Кроме того, руково-
дители краевых школ и клю-
чевые специалисты нашего 
управления прошли обуче-
ние в Москве и Сочи в Рос-
сийском международном 
олимпийском университете. 
В следующем году продол-
жим обучать алтайских спор-
тивных специалистов, трене-
ров и судей. Акцент сделаем 
на повышении квалификации 
детских тренеров и специали-
стов из муниципальных обра-
зований края.

Учитывая, что спортивная 
отрасль для меня новое на-
правление, за прошедший 
год я постаралась пополнить 
багаж знаний. Окончила кур-
сы повышения квалифика-
ции в Национальном госу-
дарственном университете 
физической культуры, спорта 
и здоровья имени П. Ф. Лес-

гафта по вопросам подготов-
ки спортивного резерва. А не-
давно из рук министра спорта 
России Павла Колобкова по-
лучила диплом Российского 
международного олимпийско-
го университета по направле-
нию «Управление в спорте».

– Во время обучения вы 
встречались со специали-
стами из других регионов и 
наверняка обсуждали ситу-
ацию на местах. Как выгля-
дит Алтайский край на фо-
не других субъектов?

– Скажу честно, из об-
щения с коллегами выясни-
ла, что очень даже неплохо. 
Мы развиваемся, ничего не 
закрываем. Сейчас в Алтай-
ском крае даже в сельской 
местности много новых спор-
тивных объектов, постро-
енных государством. Кроме 
того, возникают небольшие 
частные спортивные клубы и 
фитнес-центры, где работают 
целыми семьями. Как я уже 
говорила, у нас появились и 
крупные частные инвесторы, 
которые строят спортивные 
объекты. В других регионах 
об этом только мечтают.

В Алтайском крае доста-
точно энтузиастов, которые 
искренне и без остатка отда-
ют себя развитию любимо-
го вида спорта. Для приме-
ра можно взять проект «Шах-
маты в школе». Еще год-два 
назад многие с пессимизмом 
смотрели на Артема Анато-
льевича Поломошнова, руко-
водителя алтайской федера-
ции шахмат, когда он доказы-
вал, что всех младших школь-
ников можно научить играть в 
шахматы. Сегодня в проекте 
участвует более 60 школ, что 
является самым большим по-
казателем в стране, им пре-
доставили новейшее специ-
альное оборудование и лите-
ратуру, соответствующее об-
учение прошли обычные учи-
теля начальной школы. Еще 
столько же школ готовы под-
держать проект уже в следу-
ющем учебном году. Для мо-
тивации к достижению опре-
деленных результатов сре-

ди участников проекта еже-
годно проводится конкурс.  
В этом году первое место за-
няла Панкрушихинская шко-
ла, ученики которой в каче-
стве заслуженного приза со-
вершили поездку на морское 
побережье Краснодарского 
края на итоговое мероприя-
тие проекта «Шахматы в шко-
ле». Заметьте, что этот про-
ект реализуется без привле-
чения бюджетных средств. 
Нужно было только органи-
зационно помочь нашей фе-
дерации шахмат.

– Если говорить о фи-
нансировании, всех алтай-
ских болельщиков волну-
ет дальнейшая судьба про-
фессиональных клубов: 
волейбольного «Универ-
ситета» и «АлтайБаскета». 
Бюджетных денег им явно 
не хватает для достойно-
го выступления на первен-
стве России.

– Второе место в первен-
стве России обеих команд – 
это не достойное место?! Ка-
тегорически не согласна. На-
ши ребята – молодцы! Си-
туация с финансовым по-
ложением профессиональ-
ных клубов, действительно, 
сложная. В прошедшем се-
зоне для продолжения вы-
ступления клубов на про-
фессиональной арене мы 
при непосредственном уча-
стии заместителя председа-
теля Правительства Алтай-
ского края Виталия Влади-
мировича Снесаря букваль-
но в ручном режиме искали 
дополнительное финансиро-
вание. Нам удалось решить 
все возникшие проблемы и 
завершить сезон на мажор-
ной ноте. В следующем се-
зоне бюджетное финансиро-
вание команд останется на 
прежнем уровне. Главной за-
дачей остается привлечение 
внебюджетных средств.

– Не так давно обще-
ственность взволновала 
ситуация со спортсменом-
инвалидом, возмущенным 
отношением к нему спор-
тивных функционеров, ко-

торые выдали ему неза-
полненные дипломы. Ваше 
мнение по этому поводу?

– Чаще всего мы сталкива-
емся с ситуацией, когда две 
стороны правы, но в этом 
случае все наоборот. Полу-
чилось, что наш специалист 
допустил определенные не-
дочеты, но и молодой спорт-
смен не сориентировался в 
сложившейся ситуации. Мы 
обсудили с Иваном Ревен-
ко обстоятельства случив-
шегося и расставили все точ-
ки. По приглашению губерна-
тора Александра Богданови-
ча Карлина спортсмен стал 
экспертом международно-
го управленческого форума 
«Алтай. Точки Роста».  Вме-
сте с красавицей женой Иван 
был любимцем всех участ-
ников площадки «Парус», 
на которой собрались люди 
с ограниченными возможно-
стями. Он творческая лич-
ность: пишет стихи и читает 
рэп, не равнодушен ко всему, 
что происходит в России и в 
Барнауле. Сейчас он собира-
ет предложения по организа-
ции доступной среды для ма-
ломобильных граждан в кра-
евом центре, которые мы на-
правим специалистам по это-
му вопросу.

– Спортивная отрасль и 
молодежная политика – это 
большое хозяйство, в ко-
тором  случаются не толь-
ко победы, но и поражения. 
Что не удалось решить за 
прошедший год?

– В текущем году возник-
ла проблема с финансиро-
ванием некоторых направле-
ний из федерального бюдже-
та. Дело в том, что система 
распределения средств та-
кова, что результаты текуще-
го года во многом зависят от 
проведенной работы в пер-
вой половине 2016 года. По-
лучилось, что на определен-
ные процессы мне повлиять 
не удалось, так как я возгла-
вила объединенное управле-
ние спорта и молодежной по-
литики во втором полугодии. 
Теперь формируем заявки на 
финансирование в 2018 году. 
Сейчас это моя ответствен-
ность. В марте-апреле под-
готовили необходимые доку-
менты для Минспорта. Пер-
вый этап согласования прой-
ден успешно, но пока согла-
шения с министерством не 
будут заключены, говорить о 
гарантированном финансиро-
вании из федерального бюд-
жета не корректно. Посчита-
ем цыплят осенью. 

Кроме того, были риски по 
реализации жилищной мо-
лодежной программы в теку-
щем году. За 12 лет работы по 
этому направлению впервые 
в Алтайском крае она реали-
зовывается без финансиро-
вания из федерального бюд-
жета. Мы предприняли опре-
деленные действия, кото-
рые позволят в текущем го-
ду улучшить жилищные ус-
ловия молодым семьям на 
уровне последних лет. Сей-
час все зависит от оператив-
ной работы муниципальных 
образований по софинанси-
рованию программы и выда-
че документов, а также от то-
го, как семьи будут реализо-
вывать свои свидетельства, 
срок действия которых со-
ставляет семь месяцев. Об 
итогах реализации этой про-
граммы мы обязательно рас-
скажем в СМИ.

Беседовал 
Сергей ПОЛЯНСКИЙ.

ГОД С СЕРЕБРЯНЫМ ОТЛИВОМ
Работа краевого управления спорта и молодежной политики: от июля до июля

В структуре Правительства Алтайского края год на-
зад (тогда это была еще краевая администрация) появи-
лось управление спорта и молодежной политики. Песси-
мисты сомневались в жизнеспособности данного объе-
динения, а оптимисты предлагали подождать результа-
тов. Один год – это срок, после которого принято подво-
дить определенные итоги. О том, что удалось сделать за 
это время и с какими трудностями пришлось столкнуться 
на новом посту, рассказала Елена Лебедева, начальник 
управления спорта и молодежной политики.
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1-й стр.)

Где-то пусто,  
где-то густо 

Наибольшее число на-
град, как и положено любой 
олимпиаде, разыгрывалось 
в легкой атлетике. В этом ви-
де спорта в Алтайском крае 
есть традиционные лидеры, 
и один из них – Поспелихин-
ский район. Тренер-препода-
ватель местной ДЮСШ Васи-
лий Пащенко перед началом 
стартов отметил, что его по-
допечным лучше даются со-
ревнования вне дома – род-
ные стены создают допол-
нительное психологическое 
давление, справиться с ко-
торым способен не каждый. 
В подтверждение своих слов 
Василий Кириллович, взра-
щивающий легкоатлетов уже 
более 40 лет, привел стати-
стику: в 2014 году на своем 
стадионе поспелихинцы ста-
ли третьими в командном 
зачете, а потом выигрывали 
два года подряд – в Павлов-
ске и Шипуново. Кроме то-
го, Пащенко признавал, что 
в этот раз команда выступа-
ла не в оптимальном соста-
ве: две Насти – Киселева и 
Кабакова – в это время на-
ходились на юниорском пер-
венстве России, а у близне-
цов Евгения и Сергея Бере-
зовиковых проходил выпуск-
ной в БЮИ. И все же в По-
спелихе настолько мощная 
школа, что ведущих легкоат-
летов смогли заменить дру-
гие ребята: Алена Быхун, 
Анастасия Крылова, Илья 
Чемров и прочие. И пусть у 
хозяев только одна победа 
– в женской шведской эста-
фете, ровное выступление 
в разных дисциплинах по-
зволило поспелихинцам вы-
рвать командное первое ме-
сто у павловчан.

Мастер спорта Сергей Ру-
денко из Усть-Пристани – че-
ловек-пароход. Он начал вы-
ступать на сельских олимпи-
адах в 1989 году, а в Поспе-
лихе одержал свою 17-ю по-
беду в толкании ядра! И есть 
ощущение, что если он пе-
рестанет ездить на сельские 
олимпиады, то эту дисципли-
ну просто исключат из про-
граммы. В этом году в сектор 
вышли только двое мужчин и 
четыре женщины.

– Со мной в секторе был 
один паренек, но он слабо 
подготовился. К сожалению,  
у нас и на чемпионате края 
набирается мало толкате-
лей. Проблема в том, что не-
где тренироваться  и высту-
пать, особенно зимой. Когда 
нас тренировал Юрий Петро-
вич Захаров, в манеже поли-
теха в Барнауле был сектор 
для толканий, но потом его 
убрали, – рассказывает Сер-
гей Руденко. – Я живу и рабо-
таю в Усть-Пристани, где Бо-
рис Антимонов готовит мно-
гоборок, поэтому есть воз-
можность тренироваться и 
на земле, и в зале. Немного 
шевелится насчет ядра Пав-
ловск, но там нет подходяще-
го помещения. Самое слож-
ное в толкании – овладеть 
техникой, и над ней нужно 
постоянно работать.

В молодости Руденко за-
нимался и прыжками в вы-
соту, его личный рекорд –  
198 см. Когда набрал вес, 
сосредоточился на толкании 
ядра и метании диска. Кста-
ти, несколько лет назад дис-
коболы разыгрывали медали 
на сельских олимпиадах, но 
затем эту дисциплину исклю-

чили. Сергей Руденко опаса-
ется, что та же участь скоро 
может постичь ядро и прыж-
ки, и тогда соревнования све-
дутся к одним только бегам. 
«Езжу на олимпиады, что-
бы ядро не выкинули. И жду, 
когда в сектор придут новые 
ребята», – признается усть-
пристанец.

Где-где, а в спринте моло-
дые пробивают себе дорогу. 
Олимпиада в Поспелихе по-
дарила сразу несколько но-
вых чемпионов! На строме-
тровке победил 20-летний 
смоленец Роман Коровин, а 
на 200-метровке – 19-летний 
Илья Гончаров из Хабарского 
района. У девушек на обеих 
дистанциях первенствовала 
21-летняя Анастасия Губа-
рева из Кытманово.

Хабарский район на сель-
ских олимпиадах особо не 
блещет,  в этом году на фи-
нальные соревнования при-
ехала маленькая делегация 
из пяти спортсменов. Но как 
они удивили! Илья Гончаров 
выиграл не только 200-ме-
тровку, но и вместе с земля-
ком Владимиром Янцевым и 
двумя ребятами из Суетско-
го района (в эстафетах до-
пускается объединение ко-
манд из одной отборочной 
зоны. – Прим. ред.) одержал 
победу в забеге 4 х 100 м.

– Я перепробовал разные 
виды спорта, но больше все-
го тянуло в легкую атлетику. 
У меня на родине нет усло-
вий для занятий бегом, поэ-
тому когда поступил в бар-
наульский вуз, сам попро-
сился в группу Сергея Ма-
нуйлова. Тренируюсь у него 
второй год, – делится Илья 
Гончаров. – Это моя вторая 

сельская олимпиада и пер-
вая победа, да еще и с лич-
ным рекордом – 21,8 секун-
ды. Я счастлив!

Спринтер Сергей Ремпель 
на всех олимпиадах доволь-
но успешно выступал за Су-
етский район, но в Поспе-
лихе напротив его фамилии 
в протоколе стояла  другая 
прописка – Благовещенский 
район. Что произошло? Ока-
залось, на переезд спорт- 
смена подтолкнула любовь.

– Познакомился в городе 
с девушкой, после вуза она 
решила отработать миллион 
по программе «Земский док-
тор». Условие: пять лет нуж-
но прожить в сельской мест-
ности. Выбрали Благовещен-
ку, в августе сыграем свадь-
бу, – рассказывает Сергей.

По беговой дорожке он 
мчался на крыльях люб-
ви, не иначе. На стометров-
ке спортсмен завоевал сере-
бро, а на дистанции 200 м за-
нял пятое место. «Своим ре-
зультатам немало удивлен, –  
улыбается Сергей Ремпель. 
– Если раньше трениро-
вался почти круглый год, то 
в этом году значительную 
часть подготовки пропустил, 
потому что в Благовещен-
ке нет зимней базы. Пробо-
вал чистить дорожку от сне-
га, но оставил это бесполез-
ное дело. Перед олимпиадой 
побегал всего полтора меся-
ца». Будущий глава семей-
ства рассчитывает, что еще 
три-четыре года «на старых 
дрожжах» сможет выступать 
на высоком уровне и прино-
сить пользу Благовещенско-
му району, где у Сергея, кста-
ти, много спортивных род-
ственников: его дядя Петр 

Ремпель возглавляет мест-
ный спорткомитет, а двою-
родные брат Павел и сестра 
Дарья играют в волейбол.

Стабильно 
первые

Одними из первых меда-
ли олимпиады по традиции 
разыграли спортивные се-
мьи. В соревнованиях с де-
вочками не было равных се-
мье Беззадиных (Маша, Ана-
стасия, Сергей) из Благове-
щенского района. Для них 
эта победа стала третьей 
подряд на сельской олим-
пиаде. Глава семьи призна-
ется, что с каждым годом за-
щищать титул становится 
все тяжелее. Хотя свои ре-
зультаты, показанные в По-
спелихе, по сравнению с про-
шлогодней олимпиадой Без-
задины улучшили: они стали 
победителями в прыжковой 
эстафете и дартсе, заняли 
второе место в гимнастике и 
легкоатлетической эстафете. 

– Решение принимать 
участие в соревнованиях 
спортивных семей пришло 
само собой. Супруга Анаста-
сия – десятикратная чемпи-
онка Алтайского края по ба-
скетболу. Вариантов особо 
не было. К тому же в Благо-
вещенке созданы все усло-
вия для тренировок круглый 
год. Но самое главное, что у 
ребенка было желание. Ма-
ша, кстати, тоже, как и ее 
мама, занимается баскетбо-
лом, – рассказывает Сергей 
Беззадин.

Семья Комаровых (Ксю-
ша, Татьяна, Роман) из По-
спелихинского и семья Тре-
тьяковых (Настя, Олеся, 

Александр) из Павловского 
районов заняли второе и тре-
тье место соответственно.  
К сожалению, им не хватило 
стабильности, чтобы соста-
вить конкуренцию победите-
лям. Комаровы неудачно вы-
ступили в гимнастике, заняв 
там четвертое место, а Тре-
тьяковы в дартсе показали 
пятый результат.

А вот в соревнованиях 
спортивных семей с мальчи-
ками развернулась нешуточ-
ная борьба за золотые ме-
дали. Для будущих победи-
телей – семьи Починкиных 
(Коля, Любовь, Александр) 
из Угловского района – пона-
чалу все складывалось не-
удачно: в соревнованиях по 
гимнастике они заняли лишь 
седьмое место. Но блестя-
щая работа в других видах 
программы вывела их на ито-
говое первое место.

Свою подготовку к сорев-
нованиям Починкины нача-
ли еще зимой. Пока стади-
он не растаял, семья трени-
ровалась дома: отжимания, 
пресс, подтягивания. Весной 
начали заниматься на стади-
оне. Два раза в год, перед зо-
нальными соревнованиями и 
олимпиадой, семья выезжа-
ет за 70 км – в село Волчиха, 
где есть стадион с резино-
вым покрытием. В таких ус-
ловиях можно позволить се-
бе обуть шиповки и попробо-
вать разную технику бега.

Семье Ядыкиных (Арсе-
ний, Ольга, Алексей) из Кыт-
мановского района до пер-
вого места не хватило все-
го двух очков. Третье место 
в соревнованиях заняла се-
мья Сафиулиных (Сережа, 
Елена, Руслан) из Павлов-

ского района. Кстати, на про-
шлогодней олимпиаде трой-
ка призеров семейных стар-
тов с мальчиками выглядела 
точно так же.

Окно в Европу
Сразу двое участников 

сельских соревнований по 
гиревому спорту через две 
недели отправятся на пер-
венство континента в Ир-
ландию – это Тимур Барха-
тов из Первомайского райо-
на и Максим Винтерголлер 
из Залесовского. В Поспели-
хе они вышли победителями 
в своих весовых категориях. 
Максим – среди взрослых, 
Тимур – среди юношей.

Винтерголлер трениру-
ется в родном Залесово у 
знаменитого тренера Ивана 
Щекотова. Он уже выигры-
вал в прошлом году первен-
ство Европы, но в  младшей 
возрастной группе. Сейчас 
выпускнику школы, посту-
пающему в педуниверсти-
тет на спортфак, предстоит 
соревноваться среди стар-
ших юношей. Кстати, по сло-
вам Максима, крепкие бицеп-
сы  в соревнованиях гиреви-
ков отнюдь не единственное 
оружие. Не менее важна об-
щефизическая подготовка: 
чтобы много поднимать, на-
до больше бегать.

Первое место в команд-
ном зачете (взрослые плюс 
юноши и девушки) заняли в 
гиревом спорте спортсмены 
Залесовского района, второй 
стала команда Первомайско-
го района, третьей – Кулун-
динского.

Однако главного судью 
соревнований Павла Лес-
ных больше порадовало то, 
как прибавили вчерашние 
новички. Уверены, по ниж-
нему краю и надо оценивать 
спортивный уровень олимпи-
ад и их успешность. А не по 
тем секундам и килограммам, 
что показывают лидеры. Ведь 
сельские соревнования – не 
спорт высших достижений, 
а массовый. Хотя к лидерам 
надо, конечно, тянуться. Ина-
че какой это спорт?

Вне конкуренции
В турнире по настольному 

теннису в отсутствие сбор-
ной Бийского района не было 
достойной конкуренции бла-
говещенцам. Они были на го-
лову выше всех соперников.

Так получилось, что на зо-
нальных соревнованиях бий-
чане выступали не в опти-
мальном составе и уступили 
пальму первенства команде 
Целинного района, которой 
раньше постоянно перекры-
вали кислород. Кстати, в фи-
нале олимпиады, где восемь 
команд играли по круговой 
системе, Целинный район 
выглядел очень достойно и 
до последнего претендовал 
на место в тройке. Но в итоге 
стал пятым, сразу несколько 
команд были примерно рав-
ными по силам. Третье ме-
сто заняла команда Смолен-
ского района, второе – Коси-
хинского.

Когда «АС» попросил 
главного судью соревнова-
ний Игоря Кирьянова на-
звать символическую сбор-
ную олимпиады, единствен-
ным неблаговещенцем в ней 
стал как раз представитель 
Косихи – Денис Ковален-
ко. Остальные места заняли 
Алексей и Анастасия Ремез и 
Виктор Кириченко из коман-
ды-чемпиона.

(Окончание на 4-й стр.)

СПЕЛАЯ ПОСПЕЛИХА
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Призеры XXXIX летней олимпиады  
сельских спортсменов Алтайского края

Баскетбол. Мужчины: 1. Благовещенский. 2. Бийский. 3. Со-
ветский. Женщины: 1. Поспелихинский. 2. Павловский. 3. Тю-
менцевский.
Волейбол. Мужчины: 1. Ребрихинский. 2. Тальменский. 3. Ма-
монтовский. Женщины: 1. Петропавловский. 2. Змеиногорский. 
3. Каменский.
Гиревой спорт. 1. Залесовский. 2. Первомайский. 3. Кулун-
динский.
Городошный спорт. 1. Алейский. 2. Бийский. 3. Табунский.
Конный спорт. 1. Благовещенский. 2. Смоленский. 3. Родин-
ский.
Легкая атлетика. 1. Поспелихинский. 2. Павловский. 3. Не-
мецкий.
Настольный теннис. 1. Благовещенский. 2. Косихинский.  
3. Смоленский.
Пляжный волейбол. Мужчины: 1. Калманский. 2. Шипунов-
ский. 3. Благовещенский. Женщины: 1. Благовещенский. 2. Не-
мецкий. 3. Алтайский.
Полиатлон. 1. Благовещенский. 2. Поспелихинский. 3. Пав-
ловский.
Самбо. 1. Красногорский. 2. Благовещенский. 3. Завьяловский.
Спортивные семьи. Папа, мама, дочь: 1. Благовещенский 
(семья Беззадиных – Сергей, Анастасия, Маша). 2. Поспели-
хинский (семья Комаровых – Роман, Татьяна, Ксюша). 3. Пав-
ловский (семья Третьяковых – Александр, Олеся, Настя). Па-
па, мама, сын: 1. Угловский (семья Починкиных – Александр, 
Любовь, Коля). 2. Кытмановский (семья Ядыкиных – Алексей, 
Ольга, Арсений). 3. Павловский (семья Сафиулиных – Рус-
лан, Елена, Сережа).
Футбол. 1. Завьяловский. 2. Ребрихинский. 3. Локтевский.

СПЕЛАЯ ПОСПЕЛИХА
Командное первенство 

(в очках)

1. Благовещенский ....... 4110

2. Поспелихинский .......3123

3. Павловский ...............2570

4. Смоленский ..............2316

5. Алтайский .................1958

6. Немецкий ..................1940

7. Первомайский ..........1846

8. Бийский .....................1730

9. Шипуновский ............1530

10. Тальменский ...........1375

11. Родинский ...............1354

12. Ребрихинский .........1267

13. Завьяловский .........1252

14. Мамонтовский ........1217

15. Алейский ................. 1191

16. Рубцовский ............. 1183

17. Красногорский ........ 1127

18. Михайловский ........1043

19. Советский ...............1032

20. Топчихинский ............930

21. Петропавловский .....850

22. Залесовский .............815

23. Кулундинский ...........814

24. Змеиногорский .........783

25. Каменский .................747

26. Троицкий ...................733

27. Локтевский ................726

28. Краснощековский .....723

29. Угловский ..................705

30. Ключевский ...............704

31. Тюменцевский ..........661

32. Усть-Пристанский .....635

33. Калманский ..............612

34. Кытмановский ..........599

35. Новичихинский .........570

36. Зональный ................530

37. Косихинский .............515

38. Усть-Калманский ......492

39. Быстроистокский ......485

40. Целинный .................484

41. Суетский ...................479

42. Чарышский ...............423

43. Табунский .................414

44. Бурлинский ...............330

45. Шелаболихинский ....323

46. Третьяковский ..........314

47. Волчихинский ...........305

48. Солонешенский ........292

49. Курьинский ...............265

50. Хабарский .................245

51. Романовский .............183

52. Крутихинский ............165

53. Тогульский ................148

54. Заринский .................120

55. Баевский ................... 114

56. Панкуршихинский .... 110

57. Егорьевский ................80

57. Ельцовский .................80

59. Солтонский .................79

(Окончание. Начало на 1, 
3-й стр.)

Обошлось  
без лотереи

В финале футбольного тур-
нира встретились сборные За-
вьяловского и Ребрихинского 
районов. Оба коллектива хоро-
шо знакомы друг другу, некото-
рые игроки выступают в Цен-
тральном дивизионе второй ли-
ги чемпионата Алтайского края. 
На прошлой олимпиаде коман-
ды показали неубедительный 
результат: Ребрихинский район 
занял в итоговом протоколе пя-
тое место, а завьяловцы и во-
все не смогли отобраться на 
финальные соревнования. На 
групповом этапе сборная За-
вьяловского района выиграла 
все матчи и пропустила всего 
два мяча, ребрихинцы добыли 
две победы и одну ничью.

В первом тайме игро-
вым преимуществом владела  
команда Ребрихи, но имен-
но завьяловцы открыли счет в 
матче. После перерыва ребри-
хинцы сравняли счет и имели 
отличный шанс выйти вперед, 
однако соперника спасла пе-
рекладина ворот. А вскоре за-
вьяловские футболисты пере-
хватили инициативу. Команда 
стала больше контролировать 
мяч, играть в короткий пас и за-
ставлять соперника чаще фо-
лить. Зрители на трибунах на-
чали уже задумываться о се-
рии пенальти, как за десять ми-
нут до окончания матча завья-
ловцы провели результативную 
атаку, а затем точным ударом 
со штрафного поставили кра-
сивую точку в игре – 3:1.

В матче за третье место 
сборная Локтевского района 
обыграла Тальменский рай-
он – 4:2.

Сдали пост
Зрелищно смотрелись со-

ревнования по пляжному во-
лейболу. Этот вид спорта с 
каждым годом набирает попу-
лярность, и в нем появляется 
все больше классных команд. 
На групповом этапе в мужском 
турнире не испытали больших 
трудностей коллективы Шипу-
новского и Калманского райо-
нов. Их очная встреча в фина-
ле стала украшением сорев-
нований. Шипуновский дуэт  

Сергей Ушаков / Федор Бо-
былев уже много лет являет-
ся гегемоном сельских олим-
пиад. Но в Поспелихе достой-
ную конкуренцию им состави-
ла молодая пара из Калман-
ского района Роман Гофер / Ан-
дрей Спиридонов. Финал про-
ходил в упорной борьбе, но в 
каждой партии сильнее оказа-
лась сборная Калманского рай-
она – 2:0.

– Вместе с Андреем мы шли 
к этому успеху давно. Пережи-
ли много сложностей. Начали 
играть еще со школы, но затем 
поступили в разные вузы: он в 
БЮИ, я в педагогический. И все 
равно продолжали совместные 
тренировки. Нам Сергей Уша-
ков год назад сказал, что рано 
или поздно мы станем чемпи-
онами сельской олимпиады, и 
вот мы выиграли, – рассказы-
вает Роман Гофер.

Сергей Ушаков и Федор Бо-
былев спокойно и даже с улыб-
кой приняли свое первое за 
семь лет поражение. Они толь-
ко рады сильным конкурентам. 
А в Поспелихе шипуновцы мог-
ли и не выступить вовсе: вес-
ной Федору сделали операцию 
на плече, и вернуться на пло-
щадку он смог аккурат перед 
соревнованиями.

Почти всю олимпиаду  – до 
воскресенья – жарило солн-
це. А 2 июля рано утром пошел 
проливной дождь. Дарья Рем-

пель – лидер команды Благо-
вещенского района по пляжно-
му волейболу – позвонила со-
перницам из Немецкого наци-
онального района и как врач 
предложила не выходить на 
игру, беспокоясь о женском здо-
ровье. Но тогда победа по луч-
шим показателям доставалась 
бы волейболисткам Благове-
щенского района. Соперницы – 
Галина Петерс и Кристина Ко-
легова – отказались.

Скоро дождь прекратился, и 
на мокром песочке играть бы-
ло даже в удовольствие – но-
ги в нем не так сильно вязли, 
как в сухом.

– Мы вышли на игру злы-
ми, – говорит Дарья – И до-
вольно легко выиграли 2:0.

Ее партнершей в этом мат-
че была Юлия Плешкова, с ко-
торой они вместе играли толь-
ко… в четвертый раз. Дело в 
том, что постоянная напарница 
Даши – Ольга Колмыкова, с ко-
торой они выиграли зональные 
соревнования, сдавала в дни 
олимпиады экзамены в Алтай-
ском государственном меди-
цинском университете. Кстати, 
она получит красный диплом.

Дождь в пользу 
Ребрихи

В волейбольном турнире у 
мужчин повторился прошло-
годний финал. Действующий 
чемпион олимпиады, Тальмен-
ский район, встречался с се-
ребряным призером – Ребри-
хинским. Поединок между со-
перниками вышел на загляде-
нье. При шумной поддержке бо-
лельщиков тальменцы выигра-
ли первую партию, но во вто-
рой и третьей победу праздно-
вал соперник. Игра была рав-
ной, казалось, что без пяти пар-
тий в матче не обойтись, но Ре-
бриха выстояла и довела дело 
до победы – 3:1.

Главный тренер волейболь-
ной сборной Ребрихинского 
района Евгений Тюнин сам в 
качестве игрока одиннадцать 
раз становился победителем 
сельской олимпиады, а теперь 
во второй раз привел команду к 
победе в качестве тренера.

– Мы были готовы к этому 
психологически и физически. 
У игроков было большое жела-
ние выиграть.  Я смотрю на эту 
команду и вспоминаю время, 
когда они были еще молодыми. 
Сначала в команду попали се-
годняшние лидеры Максим Не-
нашев, Захар Бухтуев и Вла-
диславТюнин, а затем с каж-
дым годом я подтягивал дру-
гую молодежь, – рассказыва-
ет Евгений Тюнин. – Сейчас на 

замене у нас сидят мальчишки, 
которые учатся в девятом клас-
се. Мы их наигрываем. Всегда 
нужна подпитка молодыми.

Как признался после фи-
нального поединка игрок во-
лейбольного клуба «Универси-
тет» и сборной Ребрихинского 
района Максим Ненашев, на 
руку его команде сыграл фак-
тор поля: из-за дождя, который 
лил всю ночь, игры перенесли с 
уличных площадок в зал спорт-
комплекса «Юбилейный».

– Дело в том, что на улице 
мы исключаем силовую подачу, 
а это наш козырь. В итоге вы-
били соперника с приема, по-
ставили где надо блок, и игра 
у нас получилась. Игры с таль-
менцами для нас всегда прин-
ципиальны, надо отдать им 
должное, они боролись до по-
следнего, – отмечает Максим 
Ненашев.

Женский волейбольный 
турнир проходил при доми-
нировании двух коллективов 
– Петропавловского и Зме-
иногорского районов. Они и 
встретились в финале. Побе-
дили петропавловские волей-
болистки – 3:1.

Кадры  
решают все

В женском баскетболе со-
стоялась смена лидера. О 
том, что это произойдет, было 
известно заранее: прошлогод-
ние чемпионки – девушки из 
Чарышского района –  не смог-
ли преодолеть сито отбороч-
ных турниров. Историческую 
победу на домашней олимпи-
аде одержала сборная Поспе-
лихинского района. Пять лет 
назад тренер Александр Проц-
кий и его супруга Мария перее-
хали в Поспелиху и возглавили 
отделение баскетбола в мест-
ной ДЮСШ. На прошлой олим-
пиаде женская сборная района 
заняла третье место, а в этом 
году дошла до финала, где 
встретилась с командой Пав-
ловского района.

Первая половина финаль-
ного матча прошла не слишком 
результативно даже для улич-
ного баскетбола – 16:7 в поль-
зу хозяек. После этого поспе-
лихинские баскетболистки пол-
торы четверти (!) не могли за-
бросить мяч в корзину. По сло-
вам Александра Процкого, на 
игроках сказалось волнение, 
они почувствовали, что могут 
быть первыми, и у них начал-
ся мандраж при бросках. Голе-
вую засуху прервала Надежда 
Матвеева, в итоге сборная По-
спелихинского района добыли 
победу 26:15.

В матче за третье место Тю-
менцевский район с преимуще-
ством всего в одно очко выи-
грать бронзовые награды у Бур-
линского района – 26:25.

В финале мужских сорев-
нований сошлись непримири-
мые соперники – сборные Бий-
ского и Благовещенского райо-
нов. Но упорной борьбы не по-
лучилось. Игра вышла доста-
точно легкой для благовещен-
цев (52:34), в составе кото-
рых настоящим лидером пока-
зал себя Роман Баландин. Па-
ру лет назад он тренировался 
в СДЮШОР «АлтайБаскет», а 
сейчас выступает за молодеж-
ный состав саратовского «Авто-
дора». В минувшем сезоне Ро-
ман дебютировал в Единой ли-
ге ВТБ, сыграв против ЦСКА и 
«Химок».

– Благовещенский рай-
он многое мне дал, я стара-
юсь отплатить добром и всег-
да с удовольствием отстаиваю 
его честь на соревнованиях. 
Мне кажется, сейчас мы стали 
играть в более командный ба-
скетбол, все парни старались 
и забивали мячи. За счет этого 
и удалось достичь такого боль-
шого преимущества над бийча-
нами. Мы постоянно проводим 
вместе время, это очень спло-
тило нас, – отмечает Роман Ба-
ландин.

В матче за третье место Со-
ветский район был сильнее 
Павловского – 50:42.

По примеру МОК
Тренд Международно -

го Олимпийского комитета – 
борьба за гендерное равен-
ство. Историческое событие 
на сельской олимпиаде случи-
лось в городошном спорте – в 
составе мужской команды на 
площадку вышла Ольга Шапо-
валова из Табунов.

Оля – первокурсница РАНХ, 
кандидат в мастера спорта.  
В сборную района ее вызвали 
в срочном порядке, на замену. 
Она сдала в Барнауле послед-
ний экзамен, села в машину и 
приехала на олимпиаду. К го-
родкам ее в 2013 году приоб-
щил в Табунах папа, Оля была 
первой из девчонок, взявшей в 
этом селе в руки биту.

В мужской компании она не 
смущалась, сыграла достойно, 
сборная Табунского района за-
няла третье место. Первыми на 
олимпиаде стали городошники 
Алейского района, вторыми – 
Бийского.

Руководитель краевой фе-
дерации городошного спор-
та Владимир Воронин отмеча-
ет, что намерен добиться изме-
нений в регламенте сельских 
олимпиад, чтобы уже со сле-
дующего года женщины смог-
ли полноправно участвовать в 
соревнованиях, а не в виде ис-
ключения.

***
В результате четырехднев-

ной борьбы первое командное 
место на  XXXIX летней олим-
пиаде сельских спортсменов 
Алтайского края заняла сбор-
ная Благовещенского райо-
на – в десятый раз подряд и в  
22-й раз за всю историю сорев-
нований. Второй в общем заче-
те впервые стала команда По-
спелихинского района, третье 
место на пьедестале – за сбор-
ной Павловского района.

Следующую летнюю олим-
пиаду в 2018 году примет За-
вьяловский район.

Виталий ДВОРЯНКИН,  
Виталий УЛАНОВ,  

Олег ХАРЛОВ.


